
Sitzungsprotokoll der Mitgliederversammlung 
des Radsport-Bezirks Bergisch Land e.V. 

vom 13.02.2012 
 

 
TagesOrdnungsPunkt 1 
Der 1. Vorsitzende Andreas Brembeck eröffnet um 9.45 Uhr die Mitgliederversammlung. Er begrüßt 
Albert Schmidt vom Radsportverband NRW als Gast. Andreas Brembeck stellt fest, dass die 
Räumlichkeiten hier in Velbert zwar kleiner als die gewohnten in Remscheid sind, aber für die 
Anwesenden reicht der Platz. Die Einladungen sind ordnungsgemäß und fristgerecht verschickt worden; 
von 75 möglichen sind 52 Stimmberechtigte, davon 7 Vorstandsmitglieder, anwesend. 
 
TOP 2 
Ein Vorlesen der Protokolle (alle von Wolfgang Schreiber) von den beiden Mitgliederversammlungen in 
2011 wird nicht gewünscht; bei der Abstimmung werden alle Protokolle 1-stimmig angenommen. 
 
TOP 3 
Als Wahlhelfer werden 1-stimmig gewählt: Harald Kaiser (Edelweiß Mettmann) und Horst Brenneisen 
(RSG Wuppertal). Als Protokollführer wird Wolfgang Schreiber 1-stimmig gewählt. 
 
TOP 4 
Andreas Brembeck hält eine Rückschau auf 2011 mit zwei neuen Vereinen im Bezirk (Bergisch-Cycling 
sowie Cycling-Team Wuppertal) und der reduzierten Anzahl an Vorstandssitzungen. Ein wichtiges Thema 
im abgelaufenen Jahr war die Erarbeitung und Verabschiedung einer neuen Satzung. Andreas Brembeck 
bedankt sich bei den Kommissionsmitgliedern für die Erarbeitung. Als Neuigkeit gibt es zu vermelden, 
dass die elf Bezirke im Landesverband NRW jetzt als Mitglieder geführt werden. Bisher waren nur die 
Vereine Mitglieder. Des weiteren berichtet Andreas Brembeck über die Arbeit im Landesverband. 
Allgemein, auch in unserem Bezirk, sind die Mitgliederzahlen rückläufig. Als Option für neue Mitglieder 
wird der Bereich E-Bikes genannt. Zum 31.12.2011 waren in unserem Bezirk 29 Vereine mit insgesamt 
1.246 Sportler Mitglieder. Unter diesen 29 Vereinen gibt es allerdings 14 Vereine ohne einen einzigen 
Jugendlichen (unter 18 Jahren). Als positive Beispiele für gute Nachwuchsarbeit nennt unser 1. 
Vorsitzender den RV 1926 Velbert, Edelweiß Mettmann und Adler Lüttringhausen. Als Unterstützung in 
der Jugendarbeit werden den Vereinen Schulungen und Hilfen durch den Landesverband angeboten. 
Hinsichtlich neuer Mitglieder wird auf die Aktivitäten des ADFC hingewiesen, der durch Touren und ohne 
unbedingte Mitgliedschaft viele Radler aktiviert. Auch durchs Einradfahren können Schüler auf die 
Vereine aufmerksam gemacht werden. Andreas Brembeck bedankt sich bei allen Ausrichtern, die 2011 
Veranstaltungen durchgeführt haben. Er weist auf die vorliegenden Berichte der Fachwarte hin mit den 
Erfolgen der Rennfahrer, den RTF-Sportlern sowie auf ein Mail des ehemaligen Einradfachwarts 
Wolfgang Hundel hin. Geschäftsführer und Schatzmeister Marian Gruchel erläutert den verteilten und 
damit vorliegenden Geschäftsbericht. 
 
TOP 5 
Stefan Müller-Diedrich liest den Kassenbericht vor. Zusammen mit Fabian Kaliner und Alberto Pacheco 
Calderón hatte er die Kasse geprüft und attestiert eine ordnungsgemäße Führung. Die Entlastung des 
Vorstands wird empfohlen. 
 
TOP 6 
Manfred Brunzel weist auf einen fehlenden Termin in Mettmann am 28.04.2012 im Bericht von Udo Rees 
hin. Der entschuldigt sich für das Fehlen - der Renntermin wird im Bericht und online ergänzt. 
 
TOP 7 
Axel Sendtner-Voelderndorff beantragt die Entlastung des gesamten Vorstands, nicht nur der einzelnen 
Vorstandsmitglieder. Unter Enthaltung der Vorstandsmitglieder wird die Entlastung 1-stimmig erteilt. 
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TOP 8 
a) 
Wolfgang Koch möchte das Amt des 2. Vorsitzenden gerne aufgeben. Als Vereinsvorsitzender (Endspurt 
Wuppertal) und auch aus Altersgründen verzichtet er auf eine erneute Kandidatur. Andreas Brembeck 
bedankt sich bei Wolfgang Koch für die gute Zusammenarbeit. 
 

 
Wolfgang Koch mit Gattin Marlies 

 
Ohne Gegenkandidat wird Alberto Pacheco Calderón als 2. Vorsitzender ohne Gegenstimme mit 1 
Enthaltung neu gewählt. 
 

 
Alberto Pacheco Caldrón ist neuer 2. Vorsitzender 

 
b) 
Marian Gruchel wird als einziger Kandidat mit 2 Enthaltungen als Geschäftsführer wiedergewählt. 
c) 
Udo Rees wird mit 1 Enthaltung als Fachwart für Bahnfahren wiedergewählt. 
d) 
Martine Kuhn wird mit 1 Enthaltung als Fachwartin für Kunstradsport wiedergewählt. 
e) 
Arno Theunissen wird mit 1-stimmig als Fachwart für Wanderfahren wiedergewählt. 
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f) und g) 
Ralf Müller wird in Personalunion für die Positionen Fachwart für BMX und Fachwart für Mountainbike 
mit 1 Enthaltung wiedergewählt. 
h) 
Wolfgang Schreiber wird 1-stimmig als Pressesprecher wiedergewählt. 
(Sonstige entfallen) 
Thomas Weiten ist in den vergangenen Wochen von seinen Ämtern als Jugendwart sowohl im Bezirk wie 
auch im Landesverband zurück getreten. Andreas Brembeck bedankt sich bei Thomas Weiten für die 
gute geleistete Arbeit im Jugendbereich. 
 

 
Thomas Weiten 

 
TOP 9 
Fabian Kaliner bleibt, obwohl er jetzt keinem Bezirksverein mehr angehört, weiterhin Kassenprüfer. 
Wolfgang Koch wird mit 1 Enthaltung als neuer Kassenprüfer gewählt. 
 
TOP 10 
Marian Gruchel stellt den Haushaltsentwurf für 2012 vor. Künftig wird der Entwurf zusammen mit der 
Einladung zur Mitgliederversammlung versendet. Der Entwurf 2012 wird 1-stimmig angenommen. 
 
TOP 11 
Die Beibehaltung des Mitgliedsbeitrags von 1 € pro Mitglied wird 1-stimmig bestätigt. 
 
TOP 12 
Es liegt ein Antrag von Karl Reus zum Thema Verwendung der Gelder, ggf. des Gewinns einer Bezirks-
RTF vor. Der Antrag wird vorgelesen und von Andreas Brembeck erläutert. Nach ausführlichem Für und 
Wider schlägt Manfred Brunzel vor, den vorliegenden Antrag zurückzuziehen. Diesem Vorschlag stimmen 
12 Delegierte zu, 36 stimmen dagegen und 4 enthalten sich. Stefan Schumann plädiert dafür, den Antrag 
leicht abzuändern und dann darüber abzustimmen. Der letzte Satz des ursprünglichen Antrags wird 
gestrichen. Für den Antrag in neuer Form gibt es 21 Stimmen und 11 Enthaltungen. 
 
TOP 13 
Die nächste ordentliche Mitgliederversammlung findet voraussichtlich am Samstag, 16.02.2013 um 15 
Uhr statt. Als mögliche Veranstaltungsorte werden Velbert und Ennepetal genannt. 
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TOP 14 
Auf der am 11. März 2012 stattfindenden JHV des Landesverbandes in Schmallenberg werden unter 
anderem drei Anträge zur Abstimmung vorgelegt. Einer davon betrifft die „Passiv-Mitgliedschaft ab 65 
Jahre“. Andreas Brembeck bekommt vom Bezirk den Auftrag, bei einer Abstimmung im erweiterten 
Vorstand dagegen zu stimmen. Die Delegierten für die JHV in Schmallenberg werden notiert. Albert 
Schmidt gibt bekannt, dass im Landesverband bereits ein Nachfolger des zurückgetretenen Peter Zimmer 
für den Vorstand bereit steht. 
 
TOP 15 
-  Wolfgang Schreiber bedankt sich bei Dirk Lepperhoff für die Pflege der Bezirks-Homepage. 
- Andreas Brembeck bittet um Vorschläge eines Tagungsraumes (inklusive Ausrichtung) für eine 
Jugendsitzung. Die Ämter „Jugendwart“ und „Jugendsprecher“ sind zu besetzen. Die Einladungsfrist von 
vier Wochen ist zu berücksichtigen. Stefan Schumann versucht kurzfristig ein Angebot abzugeben. 
- Karl Reus bekommt von Albert Schmidt bestätigt, dass der ursprünglich von Peter Zimmer bestätigte 
Termin der NRW-Jahresehrung am 04.12.2012 in Wuppertal-Vohwinkel stehen bleibt. 
Andreas Brembeck schließt die Mitgliederversammlung um 12.10 Uhr. 

 

 

Wolfgang Schreiber 
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